

ACADÉMIE DE VERSAILLES
Ecole Élémentaire Jean Jaurès
48 Rue Eugène Eichenberger
92800 PUTEAUX
☎ 01.41.44.98.40
mél : 0920334n@ac-versailles.fr



CONSEIL D'ECOLE N°2 Compte-rendu du 13 Février 2023

Etaient présents :

Equipe pédagogique : Mesdames FERNANDEZ, MERLEN, BONNOT, NOGARO, GUERBER, CHAREYRE, HUFNAGEL, BRISSET, GERARD, KOUOSEU.

Education Nationale : Mme BELLONE (Inspectrice de la 31^{ème} circonscription)

Mairie : Monsieur TEULLE (Directeur du Service Enseignement)

Parents : Mesdames AVIGNON, FAULET, BADROUCH, CHAIGNEAU, DUROND, LONGO, LENGYEL, MASSARD, FAVRE (représentantes de la PEEP) et TANDILASHVILI (observatrice)

Excusés : Mme CECCALDI-RAYNAUD (Maire), Monsieur FRANCHI (Maire Adjoint en charge de l'enseignement et à la réussite éducative), Mme. ROZENBERG (Enseignante), Mesdames IGUENANE, GRENIER, HARFOUCHE, PRIGENT (suppléantes PEEP)

Début de la séance à 18h15.

ORDRE DU JOUR :

- 1 Travaux : aménagements de la cour de l'école
- 2 Vie de l'école
- 3 Bilan des activités du 1^{er} semestre
- 4 Questions diverses des représentants de parents d'élèves

1. Travaux : aménagements de la cour de l'école

Le conseil d'école avait demandé lors d'une précédente session la possibilité de réaménager la cour de l'école pour la rendre plus accessible à tous les élèves et que le terrain de foot n'occupe pas la partie centrale.

Les représentants des services techniques nous présentent le projet d'une cour « oasis » qui repose sur 3 axes :

- Axe 1 : l'environnement (aménagement durable, adapté au changement climatique, ...)
- Axe 2 : pédagogie (renouveler les pratiques pédagogiques dans un cadre paysager et partagé)
- Axe 3 : le jeu (encourager le développement moteur)

Le projet et les plans ont été présentés à l'équipe pédagogique et aux représentants de parents d'élèves.

Inquiétude concernant l'herbe avec le passage de 200 enfants par jour et par temps de pluie.

La question de l'entretien de la cour a été abordée : M. Teullé annonce qu'il se fera par les espaces verts ainsi que par l'homme de cour.

Une demande de visibilité dans les futures cabanes a été demandée. Demande également à ce que la rivière soit placée en hauteur.

Les travaux commenceraient cet été.

2. Vie de l'école

Effectifs : 208 élèves présents. E/C : 26

4 inscriptions et 1 radiation au cours du 1^{er} semestre.

→ Pas de fermeture ni d'ouverture de classe de prévues

Absences et remplacements : la directrice trouve qu'on retrouve un rythme « post covid » plus normal, et à obtenir des remplacements fréquents lorsque la situation le permet. Nous remercions la circonscription pour cela.

Poursuite de scolarité : enquête de rentrée : les familles ont eu à remplir en janvier une enquête de rentrée afin de préciser si leur enfant resterait dans l'école ou si un déménagement était prévu. A ce jour, 3 élèves quitteraient l'école.

Perspectives rentrée 2023 : Futurs CP et changement de secteurs : 34 possibles arrivées en CP

Effectif prévisible à ce jour pour septembre 2023 : 194 contre 205 à la rentrée 2022.

La directrice explique accepter les demandes de dérogation qui se présenteraient, si la possibilité d'accueil le permet. Elle espère continuer à échapper à une fermeture de classe.

Evaluations nationales CP : la 2^{ème} partie des évaluations nationales est terminée. Les résultats sont bons dans l'ensemble et les résultats ont été rendus aux parents.

Liaison CM2/6^{ème} : Une réunion école/collège a eu lieu en Novembre afin de trouver des pistes de travail communes. Mme Vestris, principale adjointe de Maréchal Leclerc a organisé une réunion à l'école avec les parents de CM1 et de CM2 de l'école et de Benoit Malon afin de présenter le collège et les différentes filières 6^{ème}. La directrice est dans l'attente d'une date de réunion avec les Bouvets.

Les dossiers AFFELNET d'entrée en 6^{ème} arriveront vers la fin du mois de mars et la directrice informera les parents de la procédure à suivre.

L'école Jean Jaurès dépend de 2 collèges : Les Bouvets et Maréchal Leclerc. A ce jour, la sectorisation est de l'ordre de 19 % à Maréchal et 81% aux Bouvets.

Informatique : L'équipe enseignante remercie vivement la Municipalité l'arrivée de 3 charriots de 30 ipads. → une demande d'installation des applications nécessaires pour certaines activités est en cours. M. Franchi informe que les anciens ipads sont repris pour être reconditionnés.

3. **Bilan des activités du 1^{er} trimestre**

Intervenants : En Anglais, une intervenante intervient dans les classes et tout se passe très bien.

Livrets : à ce jour, tous les élèves de l'école se sont vus remettre le 1^{er} livret lors de rendez-vous individuels. De plus, la directrice insiste sur le fait de conserver soigneusement les codes de connexion et d'enregistrer le livret de leur enfant afin de ne pas être surchargée de demandes de livrets. Les enseignantes ne conservent pas les livrets d'une année sur l'autre.

Exercices de sécurité : Un 2^{ème} exercice incendie aura lieu au retour des vacances. Un exercice PPMS intrusion a eu lieu en Décembre et tout s'est bien déroulé.

Permis piéton : Les 2 classes de CE2 concernées auront l'intervention de la police municipale pour une séance de sensibilisation et pour la passation de l'examen.

Cycle de natation : Les séances sur île de Puteaux se passent bien, aucune séance annulée.

Eco-école : Nous continuons à travailler avec le Naturoscope (plusieurs visites dans les classes) et le service environnement de la Mairie. Plusieurs interventions ont eu lieu : sur la Seine, le jardinage, le potager.

Troc-livres : Grand engouement pour cette édition, qui a enfin pu avoir lieu après les années Covid. Les élèves ont échangé plus d'une centaine de livres, de qualité, et en très bon état.

Prix des bouquineurs : pour la 9^{ème} édition du prix des Bouquineurs en Seine, l'école compte 45 lecteurs Et certains même en classe de CE2 !

L'équipe enseignante remercie le bibliothécaire Steve Rousseau de superviser ces lectures et encourager les jeunes élèves à lire, à argumenter et donner leur avis.

Le Printemps des poètes : Le Printemps des poètes se déroule du 11 au 27 mars 2023. Cette manifestation nationale et internationale a pour vocation de sensibiliser à la poésie sous toutes ses formes.

Pour 2023 le thème est "**Frontières**"

Ce projet est également mené par notre bibliothécaire Steve Rousseau.

Un grand bravo à eux ainsi qu'à Steve pour son implication et son travail.

Propositions d'interventions Municipales sur le temps scolaire : l'équipe enseignante tenait à remercier la Municipalité pour les nombreuses propositions d'interventions et de visites proposées aux classes.

Ainsi, de nombreuses classes ont pu se rendre à la patinoire.

Les classes de CM2 ont pu se rendre à l'atelier Gaston Garino

Les enseignantes sont dans l'attente des propositions d'intervention de la Maison du Droit pour sollicitations sur des thèmes tels que le harcèlement à l'école, le danger des écrans, etc.

Bilan des activités périscolaires sur la pause méridienne et respect du protocole sanitaire : Des activités de ping-pong, de danse, de yoga, de cuisine, de couture et d'échecs sont proposées aux classes sur le temps du midi. Ces activités sont très bien accueillies par les enfants.

Bilan de la classe de neige de Mme Fernandez : Le séjour à Bernex qui a eu lieu du 4 au 13 janvier s'est très bien passé.

Le chalet sur place offre toutes les commodités nécessaires aux classes.

Les activités étaient très intéressantes et malheureusement, par manque de neige, ont été changées, mais l'ESF et les différents prestataires ont été très réactifs et à l'écoute. Ainsi, des séances de ski ont été modifiées en patinoire, et biathlon, une balade en chien de traîneau a été modifiée en cani-rando.

La nourriture était bonne : cuisine faite sur place, familiale. Le personnel était à l'écoute et attentionné. Point négatif pour ma classe : les grandes tables de 15, provoquaient beaucoup de bruit, ça résonnait alors que le côté de Voltaire avait des tables de 6, mieux adaptées pour le niveau sonore.

Le séjour a semblé long pour certains : en 10 jours, la fatigue et le manque des parents se font ressentir, et il y a beaucoup d'activités, donc peu de temps de « pause ». Les enfants avaient besoin de se lever plus tard parfois, de jouer un peu librement dans les chambres ou les salles de vie. Peut-être faudrait-il réfléchir à raccourcir le séjour à 8 jours ou enlever 1 ou 2 activités ?

Les parents demandent comment se décident les départs et les classes sélectionnées. Mme Bellone et M. Teullé expliquent que les enseignants sont libres de constituer un dossier. Une commission se rassemble alors pour étudier les dossiers, les projets pédagogiques et une harmonisation par école se fait.

4. Questions diverses

a) comment sensibiliser les enfants aux usages et dérives du numérique ? Une intervention extérieure est-elle envisageable ?

L'équipe pédagogique se rend compte depuis plusieurs années que les élèves sont soumis aux écrans de plus en plus tôt et parfois sans contrôle.

Il y a eu des soucis de mots de passe sur une application utilisée sur les ipads en classe qui ont poussé les parents à se questionner sur ce genre de dérive.

Cela pourra être une belle occasion d'aborder avec les élèves les notions de cybersécurité et des conséquences de nos actes en lignes et ce, même si on ne fait que "deviner le mot de passe" de nos camarades...

Une demande en ce sens a été faite auprès de la Maison du droit pour bénéficier d'une intervention.

b) La porte d'entrée : des parents demandent à ce qu'elle soit changée pour assurer la sécurité des enfants.

La porte d'entrée a montré des signes de faiblesse à plusieurs reprises depuis le mois de septembre, la gâchette se coinçant, rendant la fermeture impossible sauf en fermant à clé.

Afin d'assurer la sécurité des enfants, la gardienne devait rester postée derrière la porte pour pouvoir ouvrir à la demande.

Des réparateurs sont passés. Retour à la normale en espérant que ça ne se reproduise pas, car une porte coûte cher et cela perdrait le « cachet » de l'école et dénaturerait son allure.

c) Interrogation de parents sur la poursuite du programme « faim de loup » « appétit de moineau ». Certains élèves se plaignent d'avoir de toutes petites parts alors qu'ils ont demandé une « faim de loup », et de ne pas toujours avoir la possibilité de se resservir.

Le chef confirme la poursuite du programme « faim de loup », « appétit de moineau » et s'étonne de la question. Les portions sont bien différenciées, et les enfants peuvent se resservir en viande (s'ils en ont eu une moitié) et en accompagnement.

Parfois même il rajoute des fruits qui restent, des fromages pour diversifier le choix et que les élèves puissent trouver un aliment qui leur plait.

Même avec les plats préparés (lasagnes par exemple), il peut resservir les enfants alors que la marge est plus faible que lorsqu'il cuisine.

Le prochain conseil d'école aura lieu le **jeudi 1^{er} juin à 18h15**

L'ordre du jour ayant été épuisé, le conseil d'école peut s'arrêter.

La directrice

La représentante de parents d'élèves

La directrice
Inès FERNANDEZ

Mme AVIGNON (PEEP)

